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56 . Gemeinderatssitzung Ort: Rathaus Solnhofen 

Datum 18.01.2018 Beginn 19:00 Uhr Ende 21:07 Uhr 

Teilnehmer 

1. BGM Schneider, 2. BGM Joachim Schröter, 3. BGM Thomas Herrscher, 

GR Ute Grimm, GR Jochen Eger, GR Klaus Hölzl, GR Thomas Leesch, GR 

Alfred Mack, GR Armin Mack, GR Norbert Mittermeier, GR Sebastian 

Münch, OS Bernd Lotter 

Notizenführer Herr Joachim Schröter 

 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Bauanträge 

Diskussion 
Günter und Claudia Biener, Trudenbuck 14 

6 Garagen direkt vor seinem Haus 

Beschluss Der Gemeinderat stimmt dem Bauantrag zu 

Abstimmung 11 zu 0 

 

TOP 2 Satzungsänderungen Wasser und Abwasser 

Diskussion 

Aufgrund des GR-Beschlusses vom 23.11.2017 über die Erhöhung der Gebüh-

ren bei Wasser und Abwasser sind auch die entsprechenden Gebührensat-

zungen anzupassen. Weiterhin müsste auch die Grundgebühr für den größ-

ten Zähler (über 20 m³/h) erhöht werden, da der alte Betrag hierfür nicht 

mehr aktuell ist. 

 

Es sind deshalb die §§ 9a Abs. 2 und 10 Abs. 3 der BGS-WAS und die §§ 9a 

Abs. 2 und 10 Abs. 1 der BGS EWS wie nachstehend zu ändern. 

 

BGS-WAS § 9a Grundgebühr 

(2) Die Grundgebühr beträgt bei Verwendung von Wasserzählern mit Nenn-

durchfluss 

bis 5 m³/h  26,00 Euro / Jahr incl. 7% MwSt. 

  24,30 Euro / Jahr ohne MwSt. 

bis 10 m³/h  52,00 Euro / Jahr incl. 7% MwSt. 

  48,60 Euro / Jahr ohne MwSt. 

bis 20m³/h  78,00 Euro / Jahr incl. 7% MwSt. 

  72,90 Euro / Jahr ohne MwSt. 

über 20m³/h  158,00 Euro / Jahr incl. 7% MwSt. 

  147,67 Euro / Jahr ohne MwSt. 

 

BGS-WAS § 10 Verbrauchsgebühr 

(3) Die Gebühr beträgt  2,18 Euro incl. 7% MwSt. bzw. 

    2,04 Euro ohne MwSt. 

pro Kubikmeter entnommenem Wassers. 

 

BGS-EWS § 9a Grundgebühr 

(2) Die Grundgebühr beträgt bei der Verwendung von Wasserzählern mit 

Nenndurchfluss 

bis 5m³ / h  24,30 Euro/Jahr 

bis 10m³ / h  48,60 Euro/Jahr 

bis 20m³ / h  72,90 Euro/Jahr 

über 20m³ / h 148,00 Euro/Jahr  

 

BGS-EWS § 10 Einleitungsgebühr 

(1)  Die Einleitungsgebühr wird nach Maßgabe der nachfolgenden Absätze 

nach der Menge der Abwässer berechnet, die der Entwässerungseinrich-

tung von den angeschlossenen Grundstücken zugeführt werden. 

 Die Gebühr beträgt 3,15 Euro pro Kubikmeter Abwasser. 
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Beschluss Die Änderungen werden beschlossen 

Abstimmung 11 zu 0 

 

TOP 3 Bericht über Bauausschusssitzung vom 12.12.2017 

Diskussion 

1. Spielgeräte Badstraße – Höhe altes Flussbad 

Die bestehende Schaukel soll, soweit erforderlich erneuert werden. (RS mit Hr. 

Jeworrek) Die Sitzfläche muss ausgetauscht werden; die Kette kann evtl. 

weiterverwendet werden. Zusätzlich soll eine zweite Schaukelmöglichkeit für 

Kleinkinder angebracht werden. (Sitzkorb) 

 

Es sollen weitere Spielgeräte angeschafft werden. Vorschläge des Ausschus-

ses wären eine Wippe (1.000 €), ein Schaukelpferd (im Bauhof vorhanden). 

Eine Seilrutsche (ca. 5.300 €). Die Umsetzbarkeit soll mit Hr. Jeworrek und den 

Spielplatzprüfer geklärt werden. 

 

Um Platz für die neuen Spielgeräte zu schaffen, sollen die Tore Altmühl-auf-

wärts versetzt werden. 

 

Ergebnisse: 

1300 € für eine Doppelrutsche 

Aus der alten Schaukel kann eine Wippe erstellt werden 

500 € 2 Spiralwippen (eine im Bauhof vorhanden) 

 

Abstimmung: 11 zu 0 

 

 

2. Gemeindlicher Zaun entlang Ferdinand-Arauner-Straße 

Die Verwaltung soll klären, welcher Zaun auf Gemeindegrund steht und wel-

cher privat ist. Grundsätzlich soll der Zaun ab der Friedhofsmauer bis zum 

Haus Lamla erneuert werden. Gesamtlänge ca. 280 Meter. Weiter am Haus 

„Alte Kanzlei“ (ca. 10 m). 

 

Der Ausschuss schlägt vor einen Metallzaun, wie bereits in der Ferdinand-

Arauner-Straße aufgestellt, zu verwenden. Die Metallbaufirma de Jong soll 

mit angefragt werden. 

 

Die Ausführung soll so gestaltet werden, wie im Bereich des Klostergartens. 

 

 

4. Hochwasserschutz Haus Fam. Schröter (ehem. Löffler) – Am Lohweg 

Nach Erörterung des Problems und Suche nach Lösungen kam der Ausschuss 

zu folgendem Ergebnis. Anstatt die Mauer zu erhöhen soll der Ablauf opti-

miert werden. Der Bauhof soll hierzu ein leichtes Gefälle auf Höhe des Steue-

rungskastens ausbaggern, sodass sich das Wasser nicht mehr in einer Mulde 

an der Mauer sammeln kann, sondern direkt weiter in den Bieswanger Weg 

fließen kann. 

 

 

5. Am Lohweg Bauminsel – Straße hebt sich 

Die Straße soll im betroffenen Bereich aufgeschnitten und die Wurzeln ge-

kappt werden. (Frühjahr 2018 durch Bauhof). Die festgestellten Risse sollen 

durch den Bauhof verschlossen werden. 
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6. Wohnungen (EG und 1.OG rechts) Am Trudenbuck 23 

Der Einbau einer Heizung evtl. mittels Wärmepumpe für die zwei Wohnungen 

soll abgeklärt werden. 

 

- EG rechts 

Das Bad soll komplett saniert werden. Die Zwischenwand Toilette/Bad soll 

herausgerissen werden und ein großes Bad geschaffen werden. Die Wand 

soll halb verfliest werden. (Vergabe an Felix Lutz) 

 

- 1. OG rechts 

Im Bereich der Dusche soll der Sockel erweitert werden. Küche und Wohnzim-

mer sollen neu gestrichen werden. Auf den bestehenden Linoleumboden soll 

Laminat verlegt werden. 

 

Die Heizung muss erneuert werden. Es gibt die Möglichkeit, eine Wär-

mepumpe für die beiden Wohnungen zu installieren 

 

2. BGM Schröter bittet darum, die Möglichkeiten für das gesamte Haus 

zu ermitteln (Technik; Kosten). Als Alternative wäre eine zentrale Heizan-

lage für mehrere Wohnblöcke immer noch eine Option. GR Hölzl bittet 

deshalb, alle Wohnblockeigentümer zu befragen, ob sie sich an einer 

zentralen Heizanlage beteiligen würden. 

 

TOP 4 Aufhebung Verordnung über Verbrennen von Gartenabfällen 

Diskussion 
Die Verordnung vom 28.01.2008 muss aufgehoben werden, weil sie ge-

gen das Gesetz verstößt. 

Beschluss Die Verordnung wird aufgehoben 

Abstimmung 11 zu 0 

 

TOP 5 Bekanntgaben 

Diskussion 

KiTa-Veranstaltung 

Am 19.01.2018 findet in der Solahalle die Verwaltung „Meine Welte – 

Deine Welt“ der KiTa statt, zu der die Bevölkerung herzlichst eingeladen 

ist. 

 

 

Abgeordnetenbesuch 

Am Montag, dem 19.02.2018, kommt von 14:00 Uhr bis ca. 17:00 Uhr 

Herr Manuel Westphal zur Gemeindebesichtigung und wird auch der 

Firma SPZ einen Besuch abstatten. 

 

 

Kirchweih Nachbetrachtung 

Der Verbrauch von Getränken ging von 43,22 hl auf 39,23 hl zurück. 

Mit dem Festwirt wurde die mangelnde Qualität des Essens bespro-

chen. Er hat für 2018 eine Verbesserung versprochen. 

 

Am Seniorentag haben ca. 50 % der eingeladenen Bürgerinnen und 

Bürger teilgenommen. 

 

Das Defizit der Gemeinde liegt bei 5.155,81 € (2016: 5.063,82 €; 2015: 

3.669,96 €). 

 

TOP 6 Anfragen 

Diskussion GR Hölzl 
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Sachstand beim Städtebaukonzept. Warum geht es nicht weiter? Wel-

che Kosten sind bisher angefallen? 

>>  Keine Kosten; Ingenieur Frosch nicht nie erreichbar; nach seiner Aus-

sage benötigt er auch noch eine Menge Information. 

 

 

GR Münch 

Bis zur nächsten Sitzung eruieren, welche Kosten für die Straßensanie-

rung benötigt werden, damit man damit den Landtag mit informatio-

nen versorgen kann. 

>  Die Verwaltung hat Herrn Manuel Westphal hierzu bereits Unterlagen 

überlassen. 

 

 

GR Mittermeier 

Sachstand Anbau Kindergarten? 

>  Noch in der Planungsphase, Der Regierungsbeamter ist in Elternfrei-

zeit. 

 

 

GR Mittermeier 

Wurde die Treppenanlage Sonnenstraße bereits vergeben? So wie die 

Schräge ist, wäre sie seiner Meinung nach breit genug. GR Münch 

meinte, dass das nicht auf alle Kinderwägen zutreffen würde. 

> Es bleibt alles, wie es vom Gemeinderat beschlossen wurde. 

 

 

GR Mittermeier 

Das Protokoll über die 55. GR-Sitzung vom 23.11.2017 wurde nicht im In-

ternet eingestellt 

> Wird nachgeholt. 

 

 

GR Eger 

Holzbrücke mit Dampfstrahler endlich bearbeiten. 

> Wird ausprobiert, wenn in den nächsten Tagen das Wetter passt.  
 


